

Boletín Número 193
Toluca, México, a 4 octubre de 2016

APLICA IEEM LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS DE INFORMACIÓN Y COMUNICACIONES AL PREP 2017.

- Al impartir la conferencia “Tecnologías de Información y comunicaciones en los Procesos Electorales Locales”, en la Unidad de Estudios Superiores de Xalatlaco, Juan Carlos Baca Belmontes, Subjefe de Informática de la Unidad de Informática y Estadística, destacó que el PREP cuenta con el certificado de seguridad de la información bajo el estándar internacional ISO/IEC 27001:2013.

Las nuevas tecnologías de información y comunicación se han vuelto parte de las herramientas que ocupamos en la vida cotidiana como son las redes sociales, los teléfonos celulares, la televisión digital, las transmisión de video conferencias, el uso de la web, la colocación de información en la nube, y dado el grado de utilidad el Instituto Electoral del Estado de México explora la forma de hacer un buen uso de ellas en el ejercicio de sus funciones, explicó Juan Carlos Baca Belmontes, Subjefe de Informática e Infraestructura de la Unidad de Informática y Estadística del Instituto.

Al impartir la conferencia “Tecnologías de Información y comunicaciones en los Procesos Electorales Locales” en la Unidad de Estudios Superiores de Xalatlaco, destacó que buena parte de esas herramientas se utilizan en la aplicación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) al concluir la Jornada Electoral, el cual, incluso, cuenta con la certificación internacional de la norma ISO/IEC 27001:2013, lo que garantiza su seguridad y la disponibilidad de los resultados.

Juan Carlos Baca Belmontes, dijo que el PREP se aplica bajo el principio de máxima publicidad, transparencia, y se constituye en un ejercicio de rendición de cuentas, ya que a partir de los datos que arrojan las actas de escrutinio y cómputo, contribuye a dar confianza y certeza a los datos que se capturan

y digitalizan una vez concluida la Jornada Electoral, los cuales se transmiten y están disponibles para su consulta mediante internet para la ciudadanía, los medios de comunicación, los integrantes del Consejo General del IEEM y los partidos políticos.

Ante alumnos, académicos y personal administrativo de este centro educativo, dio una detallada descripción del PREP, y lo definió como un mecanismo de información electoral que recaba los resultados preliminares y no definitivos, de carácter estrictamente informativo a través de la captura de los datos asentados en las actas de cada una de las casillas, donde se conjugan los esfuerzos del personal, materiales, procedimientos operativos, la digitalización y publicación de las actas, de seguridad y cuyas reglas de operación e implementación se siguen a partir de los Lineamientos que al respecto ha emitido el Instituto Nacional Electoral, como va a ocurrir en la elección de gobernador que ya está en curso.

Durante su ponencia, Juan Carlos Baca describió que “las funciones que le toca al IEEM cumplir durante los procesos electorales, como son la organización, desarrollo y vigilancia de las elecciones de gobernador, diputados locales y miembros de los Ayuntamientos, las cuales realiza a partir de la normatividad electoral vigente, y esto es de particular importancia, porque los sistemas que desarrolla el IEEM a través de la Unidad de Informática y Estadística, deben estar apegados a dichas normas”.

Lo anterior lo realiza el IEEM con el objetivo de mantener la disponibilidad, integridad y confidencialidad de la información, para contar con un PREP de calidad y, con ello, mantener al Instituto como un organismo de vanguardia entre sus homólogos del país.

Al dar una definición de lo que son las TIC, afirmó que el IEEM se preocupa por elaborar productos que utilicen estas nuevas tecnologías, para vincularse con la ciudadanía, y en particular con los jóvenes, que son quienes en la actualidad las utilizan en forma cotidiana.

Otras de las aplicaciones de las TIC en el IEEM son el desarrollo de sistemas para la administración y el apoyo de los procesos electorales, entre ellos el sistema de monitoreo a los medios de comunicación, el sistema de seguimiento a las sesiones tanto del órgano central como de los órganos desconcentrados, además de mantener actualizada la información de la página web del IEEM, la seguridad informática, la transmisión en tiempo real de eventos institucionales a través de internet, para lo cual se establecen políticas para su adecuado uso.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social